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Se é uma palavra só, é igual aos substantivos simples. 

Ex.: girassol – girassóis, pontapé – pontapés. 

 

 

 

ü adjetivo + substantivo ou vice-versa: os maus-caracteres; os cachorros-quentes. 

 

ü numeral + substantivo: os meios-termos, as quintas-feiras. 

 

ü substantivo + pronome ou vice-versa: os poucos-casos, os pais-nossos 

 

ü substantivo + substantivo: os cirurgiões-dentistas, os tenentes-coronéis. 

 

ü adjetivo + adjetivo: os surdos-mudos. 

 

 

 

1) Pronomes invariáveis permanecem invariáveis. 

Ex.: Eles são dois joões-ninguém. 
 

Plural dos Substantivos Compostos 

ATENÇÃO! 

REGRA GERAL 1: classes do nome variam 

EXCEÇÕES DA REGRA GERAL 1! 



 
 

2 
 

2) GRÃO, GRÃ, BEL, DOM e SÃO permanecem invariáveis. 

Ex.: meus bel-prazeres, os grão-mestres, os são-bernardos. 

 

3) Se o 2º elemento especifica o 1º, TAMBÉM é possível deixar o 2º no singular. 

Ex.: as palavras-chave(s), as bananas-maçã(s), os pombos-correio(s) 

 

4) Substantivo + preposição (mesmo que implícita) + substantivo, só o 1º elemento varia. 

Ex.: pés de moleque, pores do sol // cavalos-vapor (cavalo a vapor) 

ATENÇÃO: 1 rosa dos ventos – 2 rosas dos ventos. 

 

5) Se o substantivo indicar origem, só o 2º varia. 

Ex.: os nova-iorquinos, os latino-americanos, os afro-brasileiros. 

 

 

 

ü verbo + advérbio: os bota-fora 

 

ü  verbo + conjunção + verbo: os leva e traz 

 

• Veja o que acontece quando há classe que varia + classe que não varia: 

ü  interjeição + substantivo: as ave-marias 

 

ü  verbo + substantivo: as porta-bandeiras 

 

ü  advérbio + adjetivo: os abaixo-assinados 

ATENÇÃO! Prefixos também são invariáveis. Ex.: os ex-namorados, os vice-presidentes 

REGRA GERAL 2: as demais classes gramaticais não variam 
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• verbos iguais: o 2º varia (mais comum) OU ambos variam.  

Ex.: os corre-corres OU os corres-corres, 

os pega-pegas OU os pegas-pegas, 

os pisca-piscas OU os piscas-piscas. 

 

 

 

1) adjetivos compostos substantivados.  
Ex.: os sem-terra, os sem-teto, os sem-sal, os sem-vergonha. 

 
 

2) palavras repetidas ou onomatopaicas: só o 2º varia.  
Ex.: os reco-recos, os tique-taques 
 
 

3) Casos especiais:  
os arco-íris OU arcos-íris (VOLP) / os xeques-mate OU xeques-mates / os micos-leão-
dourados OU micos-leões-dourados / os salvo-condutos OU salvos-condutos / os mal-estares 
/ os bem-estares / os bem-te-vis / os mapas-múndi / os todo-poderosos - as todo-poderosas 
/ os louva-a-deus OU os louva-deus. 

 

 

 

 

 

 

Anotações: 

EXCEÇÃO DA REGRA GERAL 2! 

OUTROS CASOS! 


